

Créosote de hêtre.....	4 grammes.
Huiles d'amandes douces .....	4 grammes.
Vaseline.....	2 grammes.

MM. Lépine et Lannois, qui en ont fait usage, conseillent d'augmenter la dose de vaseline et d'huile d'amandes douces.

Le contenu d'une seringue de Pravaz de cette préparation contient 40 centigrammes de créosote.

La technique opératoire recommandée par M. Cassin est la suivante :

1o Diriger l'aiguille dans le tissu cellulaire qui sépare le sous-scapulaire et le grand dentelé;

2o Le malade doit porter la main sur la pointe de l'omoplate et, par une pression, faire basculer cet os. (*Rev. clin.*)

M. Dujardin-Beaumetz estime que de toutes les substances balsamiques ou autres employées contre la tuberculose pulmonaire, une seule, la créosote, paraît subsister au milieu de l'hécatombe de tous les médicaments spécifiques de cette affection.

Pour obtenir des résultats favorables, il faut à l'exemple d'Offianassiew donner la créosote à haute dose. Peu de tuberculeux peuvent supporter par la voie stomacale 1 gramme de créosote. Il faut donc administrer ce médicament sous la peau et avoir recours à l'injecteur de Gimbert, de Cannes, ou à tout autre appareil analogue à la seringue Pravaz et pouvant contenir de 15 à 20 grammes de la solution médicamenteuse.

La substance à employer est la suivante :

Créosote pure.....	10 grammes.
Huile d'olive vierge stérilisée.....	150 grammes.

Pour obtenir une huile parfaitement stérilisée, il suffit d'élever la température au-dessus de 120 degrés. L'injection doit être poussée très lentement; puis une fois qu'elle est terminée, retirer l'aiguille et placer le doigt sur l'orifice fait à la peau pour empêcher la sortie immédiate du liquide.

Dans un espace qui varie de cinq à dix minutes, l'haleine des malades prend l'odeur caractéristique de la créosote, et cette odeur persiste pendant douze heures. Ces injections se pratiquent tous les deux jours.

Sous leur influence, on voit se produire une diminution de l'expectoration, un retour de l'appétit, la disparition des sueurs. M. Gimbert, aurait obtenu quelques guérisons définitives sous l'influence de ces injections sous-cutanées de créosote.

Il est des contre-indications à l'emploi de la créosote : la fièvre et l'hémoptysie. En effet, l'élimination de la créosote tend à augmenter l'hypérémie pulmonaire. C'est donc dans les formes lentes, apyrétiques que l'on a le plus de chance de succès.—*Bulletin de thérapeutique.*